
 

 

 

 

Notas de la reunión 
 

Trista Carter 
Y empezaré presentándome. Mi nombre es Trista Carter. Soy directora regional de administración 
aquí en California Forward. Quiero dar la oportunidad a cualquiera de hacer comentarios públicos. 
Cualquiera que no sea del HRTC, que no forme parte de eso, adelante. Si tiene algún comentario, 
puede levantar la mano o dejarlo en los comentarios del chat.  
 
¿Algún comentario de los miembros del HRTC, algún breve comentario o anuncio para los miembros 
del HRTC sobre algún programa, actividad o evento relacionado con el surf y/o para proporcionar una 
actualización sobre el trabajo que están haciendo para construir una economía sostenible?  
 
Linda DiMario 
Estamos organizando nuestra Cumbre Steam Ahead 2. Hemos consolidado o estamos en proceso de 
consolidar todos los recursos relacionados con STEM y STEAM y alojarlos en un conjunto especial 
de páginas web de Octane. Nos reuniremos el 29 de septiembre en Medtronics.  
 
Iosefa Olifaitulli  
El año pasado, comenzamos nuestro primer evento anual, y así que en dos semanas, el 21 de 
septiembre, celebraremos nuestro segundo Mercado Nocturno CIELO anual. Presentaremos a unos 25 
de nuestros clientes, que ofrecen una variedad de productos y servicios, así como degustaciones 
gastronómicas. Es una noche de celebración del espíritu empresarial en el Condado de Orange.   
 
Taryn Palumbo 
Tenemos nuestra cumbre el 5 de octubre. Es una celebración de la equidad en toda la comunidad, así 
que esperamos que todas las personas que participen en el CERF puedan unirse a nosotros, porque es 
realmente aplicable a las empresas sin ánimo de lucro, a los líderes comunitarios y a los activistas.  
 
Austin Lynch 
Sólo quiero añadir que nuestros miembros han estado en huelga. Hemos llevado a cabo oleadas de 
huelgas. Estamos muy seguros de que lograremos un acuerdo que aumente sustancialmente los 
salarios y las pensiones en toda la industria hotelera del condado de Orange y del condado de Los 
Ángeles. Tenemos la oportunidad de aprobar la Medida A en Anaheim dentro de unas semanas, que 
aumentaría los salarios de todo el sector hotelero, además de proporcionar una seguridad básica contra 
las agresiones sexuales a las camareras de piso.  
 
Ana Urzua 
Estamos celebrando la graduación de personas que están trabajando en su negocio cooperativo como 
trabajadores que son dueños de su negocio, y se graduarán el 16 de octubre de un plan de estudios de 
doce semanas. Tenemos una recaudación de fondos para iniciar fondos de capital para ellos y un 
evento. 
 
Ish Herrera 
Quiero extender una cálida y cordial invitación a todos ustedes para que nos acompañen en nuestra 
12ª Cumbre Económica anual de California, que tendrá lugar en el Valle de Coachella y se centrará 
tanto en el Valle de Coachella como en el Valle Imperial. Estaremos en Indian Wells, y nuestro 
evento tendrá lugar del 11 al 13 de octubre.  
 
Bryon Shinyama 
Nuestro programa para pequeñas empresas celebrará el 19 de septiembre un curso de fundamentos del 
comercio electrónico para pequeñas empresas. Pero será en Coreano.  
 
Jesse Ben-Ron 
Dado que se trata de un marco final, es una buena manera de obtener las opiniones y comentarios de 
las personas mientras nos embarcamos en la redacción de las ocho páginas y cualquier otra 



 

 

 

 

documentación que el estado quiera cuando se trata de que el Condado de Orange reciba nuestra 
asignación completa de $14 millones. La financiación asciende ahora a 14 millones de dólares. Antes 
eran 26,5 millones, por lo que las agencias estatales han reducido la cantidad que cada región recibirá 
en esta fase.  
 
 
1,5 millones de dólares para seleccionar Coordinadores de Inversiones en Sectores. En algún 
momento tendremos que seleccionar nuestros sectores prioritarios para estos fondos de predesarrollo 
y que estas personas ayuden a identificar los proyectos y lo lleven al HRTC para decidir qué 
proyectos queremos financiar dentro de ese sector. Presentaremos la propuesta en cualquier momento 
antes de finales de noviembre, pero esos fondos no estarán disponibles hasta mayo aproximadamente.  
 
Una cosa que es importante es que el HRTC es el principal responsable de la toma de decisiones aquí, 
y debemos ser un grupo diverso e inclusivo. Cuando hablamos de los 9 millones, hay que alinearlos 
con la estrategia y las prioridades. Esto está sacado directamente del documento, pero son todas las 
cosas que hay que tener en cuenta cuando pensamos en cómo se pueden gastar los 9 millones. 
 
Para los Coordinadores de Inversiones en Sectores, en algún momento tendremos que hacer una oferta 
de empleo. Una vez que dispongamos del dinero, tendremos que desarrollar un proceso para 
seleccionar y contratar a estas personas. Van a traer los proyectos o apoyar al HRTC e identificar 
proyectos para su consideración. He resaltado en rojo. Dice que no es necesario que las regiones 
identifiquen los grupos industriales. Así que eso es cierto para la sumisión. Sin embargo, no creo que 
debamos retrasar la selección de los grupos industriales por mucho más tiempo.  
 
Probablemente deberíamos seleccionarla, porque si sabemos cuáles son los grupos industriales, 
entonces, cuando uno piensa en los Coordinadores de Inversiones, es de esperar que tengan alguna 
experiencia en el sector. Probablemente tengan que tener conocimientos de redacción de 
subvenciones, sobre todo cuando se trata de los organismos estatales que pueden disponer de más 
fondos. Cuando se piensa en el enlace con los socios de desarrollo económico de la mano de obra y 
otros socios, sería realmente útil que ya tuvieran cierta experiencia con esos socios y con lo que 
hacían, y que no empezaran desde cero.  
 
Jasmine Pachanda 
¿Cuál es nuestro papel a la hora de solicitar financiación?  
 
Jesse Ben-Ron 
No es que necesitemos los proyectos para noviembre. Cuando la financiación esté disponible, 
tendremos que pasar por el proceso con los coordinadores del sector y luego volver al HRTC para 
decidir qué proyectos queremos financiar con esos 9 millones de dólares. No es que en noviembre 
vayamos a seleccionar cómo vamos a gastar esos 9 millones en predesarrollo. Es sólo para asegurar el 
dinero. 
 
Toni Symonds 
Cuando se utiliza dinero público, siempre hay una parte en la que no repartes los primeros dólares 
hasta que no tienes los últimos. Eso puede hacer que las actividades de predesarrollo sean un reto 
debido a nuestro plazo de entrega. Sólo espero que cuando veamos la convocatoria, quede claro que 
no hay que indicar los costes totales del proyecto. Pero luego está el reto, ¿y si no ocurre? Muchas 
veces el Estado también querrá saber cómo se demuestra que está en marcha. Sólo espero que cuando 
veamos la licitación tengamos una tarea que podamos realizar claramente dentro de los plazos y el 
reconocimiento del riesgo que podría haber para el proyecto general al que nos dirigimos.  
 
Gloria Alvarado 
¿Preguntaste si tenemos que empezar a trabajar en los grupos industriales? Y la respuesta es sí, porque 
creo que una vez definidos los grupos será más fácil elaborar proyectos que incluyan realmente 



 

 

 

 

formación, colocación y luego seguimiento. En mi opinión, tenemos que empezar a trabajar en esas 
agrupaciones lo antes posible.  
 
Anna Urzua 
Quería señalar algo del lenguaje que me llamó la atención y que creo que es un contexto importante 
para reiterar, lo puse en el chat. Sólo como recordatorio, lo que me llama la atención es que estos 
proyectos son para construir una economía resiliente más equitativa, poniendo a los trabajadores y a 
las comunidades en el centro, y que las comunidades desinvertidas son las que normalmente no 
pueden alcanzar estos dólares porque no tienen el mismo acceso al capital.  
 
Y hemos estado en conversaciones con Jesse para compartir con el grupo el proyecto piloto EDD que 
Cooperacion y Thrive Santana han recibido junto con otros socios. Y es un ejemplo de lo que decimos 
sobre el profundo compromiso comunitario. Ya había suficiente apoyo de la ciudad de Santa Ana. En 
el plan general y en algunos de los planes específicos se hablaba de nuestras organizaciones como 
recursos, así como del desarrollo de la mano de obra, la formación y la colocación, y una serie de 
cosas sobre las que estaremos encantados de dar más información a modo de ejemplo.  
 
Annie Yea 
¿Cuándo se distribuirán los fondos Catalyst y cuándo los fondos para la implementación? Porque si 
los proyectos pueden optar a ambas financiaciones, las organizaciones tendrían que gastar el dinero 
para la financiación Catalyst y luego estar listas para poder optar a los fondos de implementación.  
 
Jesse Ben-Ron 
Deberíamos recibir fondos para iniciar estas obras en mayo del año que viene, y los fondos para la 
implementación no estarían realmente disponibles hasta julio. Sin embargo, no veo cómo es posible a 
menos que conocieran los proyectos al menos seis meses antes, cosa que no es el caso. Creo que la 
secuencia es difícil porque el proyecto tiene que ser aprobado por este organismo antes de junio del 
año que viene. Simplemente no sé cómo es factible que se pueda aprobar, recibir la financiación, 
hacer el trabajo, y luego estar listo para ser aprobado para su aplicación por este organismo.  
 
Iosefa Olifaitulli  
Lo que estoy aprendiendo es que la forma en que Catalyst se está implementando parece ser la razón 
por la que se crean HRTC y CERF, porque cuando necesitas contratar a un consultor para traducir una 
RFP, eso es un problema para las CBO y los barrios desfavorecidos.  Así que sólo quiero mencionar 
que no es lo más fácil de navegar, sobre todo para la gente que es nueva en este tipo de espacio.  
 
Toni Symonds 
Creo que tal vez necesitemos crear un espacio para mantener una conversación no sólo sobre 
catalizadores, sino sobre cómo se puede pensar en estrategias y otras actividades que no estén dentro 
de los confines del lenguaje de la planificación, sino simplemente hablar sobre cómo todos 
participamos en los beneficios y las desventajas de la planificación. Quizá podríamos crear dos 
talleres para que la gente tenga una conversación y pueda hablar de ello. Intentaremos por todos los 
medios que no se hable en lenguaje de aplicación, sino hablar de cómo puede afectar a los distintos 
vencidarios.  
 
Trista Carter 
También quiero añadir que California Forward ha realizado algunos talleres de desarrollo económico 
y comunitario, y tenemos algunos futuros talleres en camino también. Esa sesión suscitó muchas 
reacciones, comentarios y preguntas.  
 
Anna Urzua 
Sería estupendo que también hubiera una forma de añadir a la representación algunos de los 
comentarios de la comunidad. Ojalá lo hagamos sólo para ver cuál es la experiencia de las 
comunidades desfavorecidas con respecto a esas industrias, y cualquier sugerencia.  



 

 

 

 

 
Jesse Ben-Ron 
Podemos seguir adelante y asegurarnos de que la mayor cantidad de hallazgos de alcance y 
participación puedan presentarse junto con ella.  
 
Annette Kelly- Whittle 
¿Hemos decidido el número de sectores de interés?  
 
 
Jesse Ben-Ron 
No, no decidimos también el número de industrias que podrían formar parte del proceso. Parece que 
el Estado no quiere más de tres, pero no he visto eso explícitamente en el lenguaje.  
 
Toni Symonds 
Propongo que intentemos determinar nuestras industrias prioritarias para el propósito de Catalyst. Y 
añadiría también que las industrias prioritarias para Catalysts no necesariamente limitarán nuestra 
capacidad de tener industrias prioritarias en nuestro plan regional. Y explicaré por qué si hay quien 
apoye la moción.  
 
Anna Urzua 
Puedo apoyarla. 
 
Toni Symonds 
La razón es que para el programa Catalyst, se busca hacer tipos de trabajo muy particulares. Y puede 
que quieras o no hacerlas en tu sector más dominante porque no necesitan el tipo de trabajo que están 
haciendo en Catalyst. Por eso sugiero que identifiquemos para el propósito de Catalyst, pero no 
necesariamente que cortemos la decisión de lo que podría decir el plan regional real.  
 

Moción aprobada 

 
 
Trista Carter traduciendo para Apolonio 
Apolonio hablaba de cómo ayudar a la gente que trabaja en diferentes industrias, economías 
informales y qué herramientas tienen para poder hacer pequeños negocios más legales y formales y 
poder acceder a oportunidades bancarias tradicionales y las fuentes de financiación son 
extremadamente altas en sus tasas y poder conseguir esa ventaja y ser capaces de mantenerse a sí 
mismos y comenzar sus pequeños negocios.  
 
Jesse 
Creo que la financiación de Catalyst, para ser sincero, lo hace difícil.  
 
Iosefa Olifaitulli  
Porque faltan datos sobre la economía informal y estas microempresas que trabajan en la sombra para 
una gran variedad de no sólo el Condado de Orange. ¿Qué opinas de entender a fondo de dónde viene 
en términos de datos para demostrar la oportunidad? Este acceso al capital y a la asistencia técnica y 
coaching es fundamental para ayudar a estas personas a pasar de la economía informal  a la economía 
formal. 
 
Dr. Wallace Walrod 
Tal vez usted y yo podemos trabajar juntos en eso porque usted tiene tanto sus datos de su área muy 
localizada Oakview, y podemos amplỉa eso para ver a nivel del condado .  
 
Linda DeMario 
También estoy pensando en esto de manera holística como parte de un continuo en el que si se piensa 
en términos de las primeras startups, un incubador, un acelerador y el ciclo de crecimiento y  escalado 



 

 

 

 

de las empresas, podemos pensar de la misma manera. Se podría crear una plataforma  donde las 
personas que tienen ese tipo de preguntas, problemas, preocupaciones o aspiraciones puedan 
encontrar el camino hacia una plataforma que les ayude a construir un camino hacia donde quieren ir.  
 
Jesse Ben-Ron 
Desde el SFP, este grupo tendrá que decidir la visión y los objetivos, en los que trabajaremos en una 
futura reunión y dedicar tiempo a recabar las opiniones y comentarios de todos al respecto y ponernos 
de acuerdo en ellos. Esta es nuestra propuesta sobre cómo proceder para determinar estas cosas  
 
Haremos que los investigadores de nuestro equipo elaboren ejemplos. Los presentaremos a los grupos 
de interesados. Toda la difusión y participación se llevará a cabo desde nuestras respectivas 
organizaciones comunitarias y otras organizaciones que participaban en esto y analizaremos esos 
resultados. Una vez que tengamos toda la información de sus colegas y compañeros a los grupos de 
partes interesadas, una vez que tengamos toda la información de la comunidad y el Plan regional Parte 
Uno, que vamos a ir a través del proceso de selección de estrategias.  
 
Nuestra recomendación es que elijamos 10.  
 
Queremos celebrar esas reuniones a principios de octubre. Luego pasaremos, como ya he dicho, a 
revisar los resultados de la participación, la visión y los objetivos, y entonces podremos empezar a 
definir nuestras estrategias. Una vez que tengamos las estrategias, los proyectos tienen que alinearse 
con ellas, y podremos comunicar esas estrategias a la comunidad cuando intenten presentar propuestas 
de financiación en lo que resepdta a los proyectos.  
 
La lógica aquí es que si podemos tener las estrategias listas para principios de diciembre, entonces 
estaremos comunicando las estrategias, y las personas podrán empezar a trabajar en la redacción para 
la financiación de la implementación. Queríamos sacarlo a principios de año para que las personas 
tengan tiempo suficiente y puedan trabajarlo. Queríamos dedicar el mayor tiempo posible a la 
presentación y evaluación de los proyectos. 
 
Gary Brown 
Supongo que siento un poco de frustración que tengamos una reunión del HRTC y se nos pide que 
votemos las cosas y prácticamente las decisiones están tomadas y demás. Sin retrasar este 
cronograma, tal vez conseguir que algunos subcomités de miembros del HRTC participen en el 
desarrollo de algunas de estas estrategias en lugar de limitarse a escuchar la propuesta final en una 
reunión del HRTC. Me gustaría, y estoy seguro de que muchos miembros se ofrecerían voluntarios en 
algunos de estos para ser un pequeño subcomité para trabajar con el personal y California Forward  
para desarrollarlos y llevarlos a la reunión del HRTC como una recomendación del subcomité en 
lugar de personal de desarrollo de las cosas y las presente para su aprobación. 
 
Jesse Ben-Ron 
A través de los grupos de interesados, será una sesión completa de lluvia de ideas donde entonces el 
grupo decidirá todas y cada una de las estrategias que quieran enviar al HRTC, entonces a través de 
estas reuniones, el HRTC decidirá las estrategias que les gustan.  
 
Lo importante es que escuches a todas las partes interesadas, a la comunidad y a tus grupos de interés, 
y que siempre puedas volver a consultar la investigación para decidir qué estrategias quieres adoptar. 
El HRTC decidirá cómo proceder con esto y luego se ejecutará según el HRTC. Por eso no soy yo 
quien dice que esto va a ser así. Esto es una propuesta  de plan para la ejecución. Así que estamos 
avanzando en este proceso, obviamente no con rapidez, pero sí lo mejor que podemos teniendo en 
cuenta cuántas decisiones y cuántas decisiones importantes se nos piden para seguir adelante.  
 
Anna Urzua 
Eso fue muy útil para imaginar cómo va a pasar por múltiples comités ya, pero me pregunto si 
podríamos dejar abierta la opción de tener un subcomité una vez que se desarollen todas las 



 

 

 

 

estrategias de todos los grupos, ya que podría haber tantas que venir a una reunión HRTC y tener que 
resolver aquí en el acto podría ser un desafío.  
 
Si el HRTC quiere ver toda la lista, discutirla, y luego un subcomité después se puede sacar para hacer 
más de ese trabajo y llevarlo a una revisión final.  
 
Para la identificación de estrategias, la moción es que pasemos por los grupos de interesad os para 
preparar propuestas de estrategias que llegarán al HRTC. Y si es necesario, se puede crear un 
subcomité equilibrado con la participación de los interesados para reducir a las propuestas finales para 
que el HRTC las apruebe. ¿Hay alguna oposición a la moción?  
 
Gary Brown 
Lo secundo.  
 
Moción aprobada 
 

 


